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Camara  Municipal de Tupan[irefi
Ata n °21 /2 022

Segundo Ano da 20fl Legislatura
Aos vinte e sete (27) dias do m€s de junho do ano de dois mil e vinte e dois as  10:00 horas, no
Plendrio  Joao  Manoel  do Nascimento,  reuniu-se  a  Camara Municipal  de  Tupancireta,  a  qual
contou  com  a  participagao  dos  seguintes:  Presidente:    Carlos  Augusto  O[iveira  dos  Santos;
Secretario:  Bladimir Pereira  dos  Santos;  Partido  Republicanos:  Luiz Valmor da Silva Franga;
Partido  da  Social Democl.acia Brasjleiro-PSDB:  Benhur Lucidio  Terra dos  Santcis  e  Ronaldo
Machado  Salles;  Progressistas:  Arlete  Senger  Silveira,  Benezer  Jos6  Cancian;  Partido  dos
Trabalhadores-   PT:   Jocelene   Silveira  Aquino;   Movimento   Democratieo   Brasileiro-MDB:
Carina  da  Costa  Valau.  Havendo  o  ndmero  regimental  e  invocando  a  protegfro  de  Deus  o
Presidente declarou abeilo os trabalhos da presente Sessao Ordjnaria. Colocada em discussao e
ap6s votag5o a Ata n° 20/2022, aprovada por unanimidade. Expediente: Pedido de Providencia
N° 52/2022- "Que o Executivo Municipal, atrav6s da Secnetaria competente  fat:a a limpeza de
uma  Boca  de  Lobo  na  estrada  TupalJari  na  localidade  do  Lajeado  do  Ce]so,  na  entrada  da
Propriedade  dos Valau".  (Vet.eadora  Carina da Costa Valau),  em 21  de junho de 2022. Pedido
de  Providencia N°  81/2022-"Que  o  Executivo  Municipal,  atrarv6s  da  Secretaria  competente,
providencie o conserto da tampa do Bueiro na esquina da Escola Joaquim Nabuco na Avenida
Vaz Fei.reira, Centro".  (Vereador Benhur L.  Terra dos Santos), em 20 dejunho de 2022. Pedido
de  Providencia N°  82/2022- "Que  o  Executivo  Municipal,  atrav6s  da  Secretaria  competente,
providencie   o   conserto   do   telhado   do   Ginisio   poliesportivo   Bonumazao   com  maxima
urg6ncia'..   (Vereador  Benhur  L.   Terra  dos   Santos),  em  20  dc  junho  de  2022.  Pedido  de
Provid6ncia  N°  83/2022-  "Que  o  Executivo  Municipal,  atrav€s  da  Secretaria  competente,
providencie  a 1.eforma e se  possivel a ampliagao  da capela mortuala municipal Raul Cigana".
(Vereador  Benhur  L.  Terra  dos  Santos),  em  20  de junho  de  2022.  IndicaGao  n°  21/2022  -"Apresento a V.  Exa.,  mos termos  do  atigo  103  do  Regimento  Intemo,  a presente IndicaEao,

sugerindo   ao   Senhor  Prefeito   Municipal,   atrav6s  da  secretai.ia  competente  que  es"de  a
viabilidade  e possibilidade de ser pago ao Professor Regente Titular das turmas de Pr6-Escolar
A, Pr6ngscolar 8 da Educagao Infantil e Anos lniciais do Ensino Fundamental uma Grati±-ica¢ao
Adicional  para  professores  que  na  sua  turlna  possuam  alunos  com Necessidades  Especiais
comprovadas  com  laudo medico".  (Vereador Bladimir Pereira dos Santos) em 22 de junho de
2022. Projeto  de Lei Complementar n° 093/2022, de 22 de junho de 2022 -Origem Executivo -
Autoriza a. Autarquia Municipal de Regime Prdprio de Previdencia Social de Tupancirefa/RS a
firmar  Termo  de  Cooperagao  Tecflica  com  a  empresa STGA  Tecnologia da Tnformap5o para o
sistema "CONSIGNADOAPP".  Projeto de Lei nD 092/2022, de 22 de junho  de 2022 -Origem
Executivo  - Autoriza  o  Poder  executivo Municipal  de Tupancireta/RS  a realizar supressfro  de
irvores na avenida Serafrm Bravo Projeto de Lei n° 094/2022, de 23 de junho de 2022 - Origem
Executivo  -Acrescenta  evento  a Lei  Ordinaria Municipal  n° 4155,  Calendario Permanente de
Eventos e Atividades do Municipio de Tupanciret5. Projeto de Lei n° 095/2022, de 23 de junho
de  2022  -  Origem Executivo  - Autoriza  o  Municipio  de  Tupancirefa/RS  a  doar ben  pfrolico
para a Associagfro Bombeiros Voluntarios de Tupancireta -ABVT. Projeto de Lei n° 097/2022,
de 23  de junho de 2022 - Origem Executivo - Autoriza a Poder Executivo Municipal  a firmar
contrato  com  o  Banrisul  Cart6es  S.A.  Projeto  de  Lei n°  10/2022,  de 20  de junho  de 2022  -
Origem Legislativo - Institui-se no Municipio de Tupancireta o dia 9 de julho como DIA DOS
COLECIONADORES,  ATIRADORES  ESPORTIVOS  E  CACADORES  e  sun  atividades
como  atividades  de risco,  configurando  efetiva flecessidade  e  exposigao  a si[uapao de risco a
vida e  inco[umidade fisica, conforme os temos do artigo 10 da Lei Federal n° 10.826 de 2003.
Pequeno   expediente:   Nao   houve  nenhum  vereador  inscrito  para  a  pequeno  expediente.
Hxplica€fro Pessoal: Ronaldo Machado Salles: Cumprimentou a todos os preseutes e ouvintes
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do Ma.nchete Digital.  Manifesta votos de pesar aos familiares de Joao Abilio Soares Neto, Joao
Alberto  Zalondes,  Dalson  Trost  Barroso,  Vitalino  Marques  da  Silva,  Isabel  Encamapao  da
Silveira, Emi Bemai.do da Rosa, Arizoli Vargas Machado e Francisco da Silveii.a Flores, todos
falecidos  na  ultima  semana,  no  Municipio.  Lan]enta  tamb6m,  pelo  fal€cimento  do vereador
(PDT) de Porto Alegre, Mauro Zacher. A seguir,   parabeniza dirigentes, jogadores e torcida do
Figueira FC de Tupancireta, que vence a equipe do Sercesa de Carazinho, na quinta rodada da
S6rie Prata 2022. 0 vereador encen.a seu pronunciamento, com uma orapao. Benezer Cancian:
Sanda  a  todos  os  presentes  e  ouvintes  do  Manchete  Digital.  Inicialmente,  faz  urn  breve
comentino  sobre  o  Pedido  de  Provid6ncia  n°  83/2022,   que  trata  da  reforma  e  possivel
ampliafao  da  capela  mortuaria  municipal  Raul  Cigana,  parabenizando  o  Vereador  Benhur
Terra, se dizendo soliddrio a esse pedido.  Tece alguns comentdrios tamb6m, sobre o Projeto de
Lei n°  10/2022, de 20 de junho de 2022 de oi.igem do Legislativo, o qual institui no Municipio
de  Tupancirefa  o  dia  9  de  julho  como  Dia  dos  Colecionadores,  Atiradores  Esportivos  e
Caeadores,   salientando   que   ha   alguns   dias,   apresentou,  juntamente   com   outros   colegas
vereadoi.es,   mo€ao   de   apoio   na  votap5o   de  PEC   em  defesa  desse   grupo,   a  qual   estava
tramitando  no  Senado.  Leva  ao  conhecimento  dos  colcgas  vereadores  e  comunidade,  que na
semana  que  passou,  juntamente  com  a  vereadora  Arlete,  esteve  em  Brasilia,  e  entre  tantas
outras visitas, es[iveram em audiencia com o Deputado Federal Pedro Westphalen, que destinou
recursos  para  algumas  entidades  do  nosso  municfpio.  recursos estes que n5o  serdo imediatos,
mas  logo  ap6s  as  eleic6es,  estarao sendo tomadas  as medidas legais para a vinda desses, para
Tupancireta. Entre os beneficiados estarfro, o Rotary Club de Tupancireta, a ABVT (Associagao
do Bombeiros Volunrfuio de Tupanciretfi), o Hospital de Caridade Brazilina Terra e tamb6m, foi
solicitada  uma  retro  escavadeira  para  a  Secretaria  de  Obras  do  Muriicipio.  0  Presidente  da
Casa,  Carlos  Augusto  Oliveira  dos  Santos  aproveita o intervalo  de  ocupapao  da tribuna  e
parabeniza  as  prendas  que  participaram  da  Ciranda  das  Prendas,  na  cidade  de  Ijui,  pelos
diversos  tftulos  conquistades,  tambem parabeniza  Dimai.co  Silveira Erthal pe]a conquista do
ci.acha  de   1°  Pefro  Fan.oupilha  da  9a  Regiao  Tradicionalista.    Benhur  Lucidio  Terra  dos
Santos:  cumprimenta  a  todos  os  presents  e  tamb€m  aos  qu€  escutam  a  sessao  atraves  do
Manchete Digital.  A seguir,  [ece comentirios sobre seu Pedido de Providencia n° 83/2022, que
trata da 1.eforma e amplia¢ao da capela. mortuaria municipal, a qual nccessita urgentemente de
uma reforma.  Logo  ap6s,  fa[a  sobre  a  dimensfro  que  e  o trabalho  do vereador, o qunl precisa
olhar, nao s6 o 1ado social das pessoas mas tambem da estrutura que o municipio precisa passar
para a populagao. Fala sobre o maravilhoso trabalho de pavimenta9ao das ruas que es fa sendo
realizado  e  faz  uma  ressalva,  onde  o  muriicfpio  far  seu trabalho  para  a comunidade  e  outro
setor,  que  tambem  precisa  realizar  sou  trELbalho,  danifica  aquilo  que  foi  feito,  ficando  por
muitos  dias  gem  finalizafao.  Diz  qu€  ira procurar a  Corsan,  a  frm  de  vcr a possibilidade  da
rapida  conclusao  dos  servieos   iniciados,   com   a  reconstituigao  do  que  foi  danificado,  Fala.
tambin  sobre  a ADAT  que, al6m do auxilio financeiro. necessita de uma atengao especial na
sua  infraestrutura.  Pergunta ao Presidente  Carlos Augusto, autor do Projeto  do Castra Mdvel,
sobre o seu funcionamento, o qual informa que ja houve Processo Seletivo para contratagao de
pi.ofissional  e a v€terindria ja esta contratada,  devendo  iniciar os servieos no  inicio do proximo
mes,  infomando  tambch  que,  da  verba  de  RS  15.000,00  (quinze mil reais) que  esti sendo
destinada   a   ADAT,   a  Cfimara  tamb6m   esta   contribuindo.   A   seguir,   o  vereador  Benhur
parabeniza  a  Secretaria  Municipal  de  Educa9ao,  pela  realiza¢ao  de  reuni5o  com  todos  os
diretcires   e   coordenadores   pedag6gicos   das   escolas   muiiicipais,   contando  tambem,  com  a
presenga  da  equipe  administrativa  do  CAPS,  do  CRAS,  do PAEF e do  CREAS,  falando  da
importancia  que  ten  uma  reuniao   dessa  magnitude.   Finalmente,  agradece  a  parceria  dos
vereadores Benezer e Arlete e pelo vereador Benezer the ter aberto novas portas, por ocasiao da
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viagem i Brasilia.  Carim da Costa Valau:  Cumprimentzi ao Presidente, a mesa diretora, aos
colegas vereadores, ao presentes no plenario  e aos ouvintes do Jomal Manchete Digital Iricia
seu pronunciamento falando sobre a auschcia dos alunos do interioi. Has salas de aula, em dias
de  chuva,  pela  suspens5o  do transporte  escolar  devido  a  situapao  das  estradas.  Sugcre  que  a
Secretaria  de  Educapao, juntamente  com a  Secretaria  de  Obras,  encontrem  uma solug5o para
esse problema, para que essas fahas nfro causem ainda mais problemas para os alurios. Tambem
teceu  alguns  comentdrios  com  relag5o  a  Col.sam.  Ncivamente  o  Presidents  Carlos  Aue,qusto
Oliveira  dos  Santos  aproveita o  intervalo  de  ooupag5o  do phlpito  e  comunica que, devido a
chegada do pen'odo eleitoral, esta sera a dltima sessao trausmitida pelo Jomal Manchete Digital
e  que,  a  partir  de  enfao  a  trabalho  de  jnformagao  sera  sintetizado  e nao  mais ao  vivo.  Luiz
Valmor  da  Silva  Fran¢a:  Sabda ao Presjdente, aos colegas v€readoi.es,  ao Manchete Digital.
aos ouvintes e faz uma saudaqao especial i dona Iselma, esposa do presidente da associagao do
moradores  do  Bairro  Marcial  Terra,  Ademir  Oliveira,  a  qual  completou  70  anos  de  idade,
desejando fel icidades.  A seguir,  tamb6m comenta sobre a grande vit6ria da equips do Figueira
FC de Tupancireta sobre o Set.cesa de Carazinho, parabenizando a toda equipe e dirigentes pela
grande partida. Diz tamb€m, que no dia 28 (vinte  e oito) de junho haveri o ccingresso tecnico
para  o  inicio  da Copa  RS  de  futebol  de  campo,  in Federapao  Gaticha de  Futebol,  em Porto
Alegre]  onde  se  fafa  presente,  representando  o  Vila  Operiria,  juntamente  com  o  Emerson,
coordenador de  esportes  de  Tupancireta,  sa[ientando  que  ira  com  recursos pr6prios. Tambem
falou sobre os brinquedos para as criancEis, co[ocados pela administrap5o muricipa[, no Bairro
Marcial  Terra.  Fala  tamb6m,  sobre  a  satisfaq5o  dos  moradores  do  bairro,  pela  chegada  dos
cord6es que serfro co]ocados has ruas que irao receber pavimenta€ao asffiltica. Com relagfro aos
postos  de  saride  do  Bairro  Marcial  e  BaiiTo  Pedreira,  diz  ter  entrado  em  cofltado  com  a
Secretaria Municipal de Saride e foi informado de que serio construidos abrigos para as pessoas
que necessitam tirar fichas para atendimento mos refchdos postos. 0 Presidente de Casa, senhor
Carlos Augusto Oliveira dos Santos, diz que na sexta-feira passada foi recebido o Projeto de
Lei n° 097/2022, que t]-ata sobre os cartdes do vale alimentag5o dos funcionalos do municipio
e tendo em vista que o contrato atual esti fmdando e em virtude do nao recebimento destes, por
grande  parte  do  comdrcio,  o  municipio  optou  por  fazer  contrato  atrav6s  do  Banrisu[,  pelo
periodo  de  uni  ano.  So[icita  aos  vet.eadores para  que  sBja vista a possibilidade de votaeao do
referido  projeto.  ainda nessa  sessao,  pois  a  confecgao  dos  cart6es  e  demorada em virtude do
grande  ninero   de   funciondrios,  o  quc  podera  atrasar  o  recebimento  desse  ciedito,  pelos
servidores   municfpajs.   Arlete   Senger   Silveira:   Cumprimenta   a   todos  os  presentes  e  aos
ouvintes   do   Manchete   Digital.   Inicia   fazendo   urn  convite   a  toda   comunidade,   pal.a  que
participem  do  1°  Fest  Cantu de Tupancireta,  de 30 (trinta) de junho ate 02 (dois) de julho, na
Casa  da  Cultura,  a  partir  das   19:00  (dezenove)  horas,  sendo  este,  urn  festival  de  mdsica,
modalidade  amador,  categorias  infantil, juvenil  e  adulto.  A  seguir,  fala  da  vjagem  que  fez a
Brasilia.   juntamente   com   o   vereador   Benezer,   tecendo   comentalios   sobre   os   recursos
conseguidos  nessa  oportunidade junto  ao Deputado Fedel.al Pedro Westphalen, para entidades
do municipio.  Em relac5o  as  estradas  municipais,  a vereadora diz que a Secretaria de Obras,
sempre  que o  tempo pemite,  estd darldo manuteng5o. Finaliza desejando boa semana a todos.
Bladimir Pereira dos Santos:  cumprimenta ao Presidente e demais vereadores e tambem, aos
presentes  no  plenino.  Inicia  falando  sobre  a  sua  indicagao  de  gratificagao  aos  professores
regentes  e  titulares das turmas de prf escolar A, 8  e anos iniciais  do ensino  fundamental, que
possuam  em  suas  turmas,  alunos  ccim necessidades especials comprovadas por laudo medico.
Diz que esses  professores precisam ter urn salirio diferenciado porque esses alunos necessitam
de  ateneao  especial,  com  atividades  diferenciadas  e  planejamentos  diferenciados,  para  que
possam ter urn desenvolvimento  pedag6gico  de  acordo  com  as  sues  necessidades.  Deixa  seu
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apelo  para  que  a  Secretaria  de  EducaEao  estude  seu  pedido.  Se  diz  solidino  ao  vereador
Benhur,  quanto  ao  seu Pedido  de Providencia n°  83/2022,  de reforma e  ampliagao  da capela
mortuiria  municipal.  Fala  tamb6m sobre as goteiras no ginasio municipal, problema existent€
ha  anos  e  que  vein  ocasionando  acidentes  aos  atletas  que  ld  praticam  atividades espordvas.
Sugere seja contratada empresa para solucionar o problema existente.  Fala tanib6m, a tfulo de
esclarecimento  para  a  comunidade,   que  iia  sessao  da  semana  passada,   foi  falado  que  a
Prefeitura Municipal  esti com 223  (duzentos e vinte e tr6s) Cargos de Confiali€a. Diz nao set.
verdade,  porque  pela  lei  nova,  sfro  no  maximo,  71   (setenta  e  urn)  cargos  e  que  atualmente,
existem  53  (cinquenta  e  ifes)  CCs  em  atividade  na Prefeitura.  Solicifa  tamb6m,  aos  demais
vereadores,  que  o  projeto  do  vale  alimentag5o  dos  servidores  municipais  seja  votado  nessa
sessao. Refere-se tamb€m,  as dificuldades com relagao ao transporte esco]ai. para os alunos do
interior,  tanto  para  os  beneficialios  quanto para a Secretaria de Educagao, tendo em vista que
alguns  nao mandam seus filhos para a escola por medo de acidentcs em dias de chuva, outros
rec]amam   pe]a   falta   de   transporte   messes   d]as.   Tece   comentarios   quanto   a  Corsan,   com
refer6ncia   a   demora   na   conclusao   dos   serviSos   esclarecendo   que   isso   ocorre   devido   as
condie5es do tempo e tamb6m, devido i alta demanda de servicos pela quantidade de ruas quc
esfao  sendo  asfaltadas.  Concluindo,  fala que os cord6es a serem colocados em luas  que sefao
pavimentadas  mos bairros Beck e Elizabete ja estfro  no local  e logo os servit:os serao iniciados.
Jocelene  Silveira  Aquino:  Cumprimenta  ao  Presjdente,  aos  Vereadores,  aos  pi.esentes  e  as
pessoas  que  acompanham pelo Manchete Digital. Tamb6m fala sobre as quest5es das estradas
ben  como, do transporte escolar do interior do municipio. Disse que na semana passada, teve
urn  6nibus  que  ficou  sem  diesel  dentro  e  urn  assentancnto,  tendo  que  ser  abastecido  por
morador,  para  que  pudesse  vir  para  cidade.  Quanto  as  estradas.  diz  que  ha  anos temos  esse
problema,  entcnde  que  deve haver urn planejamento para resolver os problemas mais crfticos.
Com relapao  a sande,  relata  sua preocupapao relacionada  aos  encaminhamentos  de  pacientes
para   o  HUSM,   onde  os  pacientes  estho  flcando  no  corredor  e  demorando  para  receber
atendimento.   A  seguir  o  senhor  Pi.esidente  passa  a  Ordem  de  Dia,  deixando  a  palavra  a
disposi€ao do Secretario da mesa, vereador Bladimir Pereira dos Santos, que faz a leitura dos
projetos em pauta. Projeto de Lei Complementar n° 091 /2022, de 14 de junho de 2022 -Origem
Executivo  - Disp6e sobre a ced€ncia de Servidores Municipais para a Autarquia Municipal de
Regime  Prdprio  de  Previdencia  Social.  CoLocado  em  discussao,  o  Presidente  fez  a chamnda
pela  ordem.  0  vereador  Ronaldo  Machado  Salles  dispensou.  Vereador  Benezer  Cancian
dispensou.  Vereador  Be"lTur  Lucidio  Terra  dos  Santos  dispensou.  Vereadora  Carina  da
Costa  Valau  comentou  sobre  o  Projeto  de  Lei  Complementar  n°  091/2022,  dizendo  que  o
Fundo  ainda  nao  decidiu  se  vai  passar  a  ser  autarquia,  que ainda nao passou nenhum projeto
nesse  sentido,  entende entao, que nao pode ser decidida ainda,  a ced6ncia de funcionalo para
esse rim. Diz que o Projeto que trata da autarquia ainda n5o foi discutido pe]a Casa e que 6 un
assunto  muito  s6rio,  que  ri  mudar toda  a  vida  do  funcionalo  e  questiona  se  nao  vai  ser
realizada  audi€ncia pdblica  com  os  funcionfirios,  se  serao  chamados representantes  da c]asse
para conversar e se vai haver contra partida com os  funcionarios. Entende ser necessirio pedir
vistas ao projeto para que o mesmo seja explicado. 0 Pi.esidente Carlos Augusto Oliveira dos
Samtos faz esclai.ecimentos sobre o Projeto que trata da autarquia dizendo que o prdprio Fundo
solicitou que seja aguarda,do, pois estao elm tratativas  com o Prefeito. para fazer adequac6es ao
mesmo  e  quanto  ao  Projeto  que  trata  da  cedencia de  funcionario,  esclarece  que o Fundo ja 6
50%  (cinquenta pot. cento)  auta.rquia  e  que nao ten problema de nao ser votado agora. Ficou
ent5o   decidido   que   o   Projeto   de   Lei   091/2022   se].a   retil.ado   da   pauta.   Projeto   de  Lei
Complementar n° 073/2022,  de  09  de junho  de  2022 -  Origem Executivo  - Institui o Projeto
Rcviver  Atividade  Fisica  para  Melhor  Idade.  Colocado  em  discussao,  o  vereador  Ronaldo
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Machado Salles dispensou. Vereador Benezer Cancian dispensou. Vereador Benhur Lucidio
Terra dos Santos faz uso da tribuna dizendo que em anos anteriores, quando era Presidente do
Conselho  Municipal  de  Educa€ao,  na  administrapao  do  prefeito  Luis  Adolfo,  apresentou
projeto  identico  a  esse  e  que  o  mesmo  nao  foi aceito  pelo Executivo.  Decidiu ent5o executar
por conta pr6pria  e durante oito anos ficou com  esse projeto  da pra?a, de forma voluntiria e
gratuita.  Diz  ter  recebido  com  grata  e  boa  suapresa,  a  entrada do  Projeto  n°  073/2022  nessa
Casa e que o apoia plenamente, fazendo apenas uma ressalva com refer6ncia ao limite de idade
minima   de   60   anos  para  participar,   solicitando  que  seja  dimjnuido  esse  limite  de  idade,
parabenizando a Sccretdria Bdrbara pela apresentac5o do projeto. Vereadora Carina da Costa
Valau  dispensou.  Vereador  Luiz  Valmor  da  Silva  Franca  dispensou.     Vereadora  Arlete
Senger  Silveira  dispensou.  Vereador  Bladimir  Pereira  dos  Santos esclarece  que o projeto
teve  continuidade  na  admiristragao  do  Prefeito  Carlos  Augusto,  com  a  professora  Claudia
Lemos e que parou em virtude de pandemia, oportunidade tambem, em que foi esclarecido que
o  vereador  Benhur  foi  Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Deporto  e  nao  de  Educa¢fro
conforme havia  dito.  Vereadora Jocelene  Silveira Aquino  dispensou.  Colocado  o Projeto de
Lei Complementar n° 073/2022 em vota?ao, resultou aprovado por unanimidade. Proj€to de Lei
n°   087/2022,   de   06   de  junho   de   2022   -  Origem  Executivo   -  Autoriza  o  Municipio  de
Tupancireta/RS a t.epassar verbas oriundas de recursos municjpais a Associagfro Defensora dos
Animals  de  Tupancireta  -  ADAT.  Colocado  em  discussao,  o  Presidente  faz  a chamada pela
ordem.  0  vereador  Ronaldo  Machado  Sal[es  ressalta  o  espetaoular  trabalho realizado  pela
ADAT  no  municipio,  com  sacrificio  e  com  o  auxilio  da  comunidade  e  que  essa  verba  ira
melhorar  as  condig6es  de  atcndimento  e pi.ote¢ao dos  animals.  Se  diz  a  favor da  aprovacao
desse  projeto.  Vereador  Benezer  Cancian  dispensou.  Vereadol.  Benhur  Lucidio  Terra dos
Santos  faz uma  sugestfro  ao  Presideiite,  de  que todo  o recurso financeiro que salr desta Casa
para   alguma   entidade,   seja   divulgado   para  o   conhecimento   da  comunidade.   Se  declara
favoravel  a  aprovagao  do  projeto  e  diz  que  a  ADAT  precisa  ter  uma  atengfro  especial  da
Administracao  Municipal,  com  relagao  a  sua  estnitura  e  parabeniza  a Mesa  Diretora  por ter
destinado  essa  verba  para  a  ADAT.  Vereadora  Carima  da  Costa  Valau  concorda  com  o
Vereador Benhur no que diz respeito a divulgagao e diz o quanta a Camara trabalha positivo e
que   a   comunidade   precisa   ter   conhecimento.   Vereador  Luiz  Valmor   da   Silva   Fran€a
dispensou.   Vereadora  Arlete   Senger  Silveira  dispensou.  Vereador  Bladimir  Per.eira  dos
Santos  dispensou.  Vereadora  Jocelene  Silveira  Aquino  dispensou.  Colocado  em votapao,  o
referido projeto resultou aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 0 I 1 /2022, de 30 de maio
de 2022  -Origem Legislativo  -Altera dispositivos da Lei n° 4.056, de 27 de setembro de 2018,
que  disp6e  sabre  a  organizagao  dos  servieos  administrativos,  cargos,  vencimentos  e  carga
horina  dos  servidores  da  Cinara  Municipal  de  Vereadores  de  Tupancirefa/RS,  e  d5 outras
providencias.  i colocado em djscussao o referido projeto. VereadoT Ronaldo Machado Salles
dispensou, Vereador Benezel. Cancian solicita vistas ao Projeto, dizendo nao e§tar inteiredo do
mesmo,  tendo  em vista que  esteve em viagem na scmana que passou e que por ssr estc, urn
projcto  de  autoria  da  Mesa Diretora,  solicita  a retirada  do  seu  nome do mesmo,  Diz tambem
que gostaiia que o projeto tivesse uma justificativa, assjm como todos os demais possuem. Diz
nao  ser  contra  mas  solicita  vistas  por  alguns  dias  para  verificagao do mesmo.  0  Presidente
Carlos  Augusto  Oliveira  dos  Santos  diz  que  o  none  do  vereador  sera retirado  conforme
solicitado e pede desculpas mas n5o podera conceder vistas ao projeto, pois o mesmo tern prazo

para  votapao,  ate  o  dia  27  (vinte  e  sete)  deste  meg,  sends  que  ap6s  essa  data,  perdefa  a
legalidade.  Vereador  Benhur  Lucidio  Terra  dos  Santos  dispensou.  Vereadora  Carina  da
Costa  Valau  dispensou.  Vereador Luiz Valmor da Silva Franca  diz ter sido  chamado pela
Mesa  Diretora,  quando  da  elaborag5o  do  projeto  e  autoriza  sua  assinatura  no  mesmo  par
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entender que 6 importante e que vein valorizar funcionalios da Casa que ocupam mats de uma
fungao,  devido  ao pequeno  minero de funcionirios e tambem porque existem fung6es que s6
podem ser exercidas por funcionirf os de quadro, motivo pelo qual, alguris acumulam funf6es e
tambch,   pe]o  fato  de  que  muitas  vezes  esses  servidores  precisani  trabalhar  fora  de  seus
horinos  de  expediente.  Se  diz  favorivel  a  aprovapfro  do  projeto.  Vereadora  Arlete  Senger
Silveira dispensou. Vereador Bladimir Pereira dos Santos disse concordar com as coloca¢6es
do  vereador Luiz Valmor e  tambem,  que  o projeto  seja  colocado  em votagao nessa data.  Diz
entender  que  o  servidor  que  exerce  suas  atividades  com  dedicapao,  precisa  ser  valorizado.
Vereadora  Jocelene  Silveira  Aqulno  dispeusou.  0 projeto foi  ent5o colocado em votae5o e
resultou  aprovado  por  unanimidade.  Fjnda  a  apresentagao  da  mat6ria  do  dia,  o  Presidente
consulta aos vereadores com I.elacao ao Projeto de Lei n° 097/2022, que trata sobi.e os cait6es
do  vale  alimentapfro  dos  funcionario§  do municipio, sobre a colocapao do mesmo em votag5o
nesta data, com a concordancia de todos, o Projeto foi colocado em discussao e a chamada feita
pela  ordem.  Vereador  Ronaldo  Machado  Salles  tece  alguns  comenfarios  com  re]acao  ao
proj`eto  e  se  diz  favorave[  a  aprovapao  do  mesmo.  Vereadoi.  Benezer  Cancian  dispensou.
Vereador Benhur Lucidio Terra dos Santos tanb6m faz comenfarios relacionndos ao projeto
e  parabeniza  ao  vereador  Bladimir  por  ter  sugerido  a  sua  elaborap5o  e  ao  Executivo  pela

apresentapao  deste  e  se  declara  favorave]  a  aprovagao.  Pat.abeniza tamb6m  ao  Presidente  do
Legislativo por trazer o projeto para votacao.  Vereadora Carim  da  Costa Valau parabeniza
aos  furicionirios  por  terem  a  sua  reivindicaEao  atendida  e  saddzi  a  presidente  do  SindiczLto
Hanclaire  Cardoso, pelo papel que desempenha junto ao  Sindicato. Vereador Luiz Valmor da
Silva  Fran¢a  faz  comentdrios  sobre  o  projeto  e  se diz favoravel ao mesmo.  Arlcte  Senger
Silveira fala da importancia para que o projeto seja votado nesta data. i favordvel a votapao do
mesmo.  Vereador  Bladimir  Percira  dos  Santos  faz  algulnas  explicag6es  sobrc  o  projeto.
Vereadora Jocelene  Silveira Aquino  dispensou.  Enfao,  o  Projeto n° 097/2022 6 colocado em
votagao e foi  aprovado por unaninidade.  0  Presidente agradece pela compreensao  de todos,
passando  entao  para  a  Comunica€5o de L1'der. 0 Lfder dos Progi.essistas, Benezer Cancian,
dispensou.  0 Lider do PSDB Benliur Terra diz que o projeto das FGs de dire¢ao das escolas
precisa  ser  novamente  colocado  em  pauta  e  tece  alguns  comentdrios  sobre  as  atividades  de
diretor e vice diretor de esco]as e solicita seja registrado na Ata da Sessfro que a Vice Direeao
da Escola Flori Kruel ganha R$  185,00 (cento e oitenta e cinco rears) de FG. 0 Lider do MDB
dispensou.   Llder  dos   Republicanos  dispensou.   Lider  do  Partido   dos   Traba[hadores  -  PT,
Jocelenc  Silveira  Aquimo  informa ter  participado,  no dia de ontem,  de urn e"co"tro regional
entre  mulheres  dos  Estados  do  Parani,  Sarita  Catarina  e  Rio  Grarlde  do  Sul,  onde  foram
discutidas  propostas  para  o  plano  de  govemo  do  pr6  candidato  Luiz  Inicio  Lula  da  Silva.
Rcssalta  a importancia da participapao de mulheres na constrngao de polftica priblicas e a£6es
voltadas para o espaco feminjno. Nada mais havendo a tratar dec]aro eiicerrada a pl.esente Ata
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